

学校だより



平成十八年度 一月号
発行京都市立桃陽総合養護学校
平成十九年一月十日

湯立神楽(ゆたてかぐら) 一月二十日(土) 城南宮
「杓取の儀」といわれる柄杓で天の水を掬って大釜の湯に注ぎ入れる所作の後、塩を撒いて釜を清め、沸き立つ湯に洗米・酒が入れられます。次に笛・太鼓の音にあわせ、御幣を手にして舞われます。両手に笹の束を持ち、笹の葉で勢いよく釜の湯を散らして邪気を祓い、無病息災 願望成就が祈られます。

新しい年、 気持ちも新たに

スタート!

京大病院分教室

新しい年が始まりました。皆さま明けましておめでとございます。昨年からの入院が続いている人もあると思いますが、明日に向かって気持ちも新たにスタートをしてほしいと思っています。今年もよろしくお願いたします。

さて、京大病院分教室では、昨年末は、分教室の発表会「秋の集い」(十一月三十日)、十二月十三日に小児科、十八日には病院主催のクリスマス会に出演と行事が続きました。



秋の集いでは、体調によつていろいろな形で発表をしてつどいに来られた皆さんに日々の活動の一端をお伝えしました。その後手品を見せていただいたり、歌を歌ったりと会場のみなさんと一緒に楽しいひとときをすごしました。クリスマス会で、歌やハンドベルを病棟の皆さんの前で発表できたことは子どもたちにとって自信につながる良い機会になったと思います。

次は小学部の子どもたちが書き初めに取り組んでいるところです。



半紙や大きな和紙にのびのびと書き初めをしました。「大きな紙に書く」と気持ちがいいなあ。」と言いながら書い

ていました。作品は今、分教室の掲示板を飾っています。

京大病院分教室では、冬休みに入ってもベッドサイドや教室で学習や活動を続けました。



写真は、中学部の様子です。

久しぶりに登校できたT君は、お見舞いのメッセージを寄せてくれた前籍校のみんなにお便りを作っています。他の子どもたちも思い思いに自立活動に取り組んでいます。入院中に発見したことや出来るようになったことを自分の力にして楽しみを広げてほしいと思います。

これからも、子どもたちとともに、皆さんの力もお借りして、季節を感じることで、より楽しい時を積み重ねることが出来るように、さまざまな活動や行事に取り組んで行きたいと思っています。

新しい年を迎えて

第二赤十字病院分教室

新しい年になりました。子どもたちはどんな正月を迎えたのでしょうか。今年こそはと目標を持ったのではないのでしょうか。現在、小学部に五年生が二名、中学部に三年生が一名の計三名が在籍しています。この子どもたちが願いを持って、一日一日を大切に過ごして欲しいと思っています。

さて、十二月の分教室の様子を紹介いたします。

中学部では退院のお祝い会を

十二月八日にしました。クリスマスグッズも用意され、みんなで少し早いクリスマスを味わいました。「サンタクロースの衣装を着ようよ。」と誘われるのですが、女の子は「いやや。遠慮します。」と何度も最初は断っていました。しかし、クリスマスソングの楽しい雰囲気の中でみんなが順番にサンタに変身し盛り上がりついで、ついに可愛いサンタに変身しました。とっても良くにあっていました。小学部の人も参加し、みんなでお祝いの記念写真を撮りました。どの人もにこりとい顔をしていました。





十八年度も残り三ヶ月です。二月には小さな巨匠展があります。書道や絵画などの作品作りに取り組みます。また、学習面では小学部は学年のまとめをしていきます。中学部は高校受験の学習を進めていきます。体に気をつけて、無理のないように勉強に励んで欲しいと思っています。



国立病院の冬休み

国立病院分教室

明けましておめでとうございます。国立分教室では、冬休みに子ども達みんなまで、ビッグ大会をしました。リーチ

がいくつも出来ているのにピンゴにならなくて、みんな熱くなつて盛り上がりました。

一月には、保護者の方たちと子ども達が一緒になって、卓球バレーを楽しみました。みんなが声をかけあい、大熱戦が続きました。

どうやったらパスを三回して相手にうまく返せるかを考えているうちに、いろんな場面で息の合ったプレーが見られるようになりました。



また、二月の「小さな巨匠展」に向けて、卵の殻でつくるモザイク画を、小学部と中学部が合同で制作しています。色合いなどの細かいところは難しいところもありますが、みんなで協力して完成に向けてがんばっています。



小さな巨匠展に向けて

府立医大病院分教室

二月一日から四日まで行われる「小さな巨匠展」にむけて、府立医大病院分教室の子ども達も作品づくりに取りかかっています。小学校一年生から中学生までの様々な学年の子ども達が、紙ねんどを使ってそれぞれ「自分の大好きなもの」を作っています。ハンバーガーやケーキにお寿司、ゆきだるまにへびに花東・・・子ども達の想像の世界からどどん作品が飛び出してきました。工作が苦手な子どもも、友達が作る姿を見たり、紙ねんどに触ったりしているうちに発想できたようでした。子ども達は「ふわふわ」と軽い紙ねんどの感触を楽しんだり、「それいいね。」とお互いの作品を褒めあつたりしながら、ニコニコ笑顔で作っていました。最後に作品を集めて「みんなの好きなもの木」に仕上げます。さてどんな木ができるかな。病棟はそれぞれ違いますが、みんなでひとつの作品に仕上げるの

を楽しみにしています。



焼き芋パーティー

小学部

十二月八日(金)の午後、焼き芋パーティーをしました。

前日までに、みんなで玄関前の落ち葉を沢山かき集めました。それから三、四年生でサツマイモについている土を洗い落としました。五、六年生は「まなびの森」で、焼き芋を焼くための場所作りをしました。

当日は、みんなで薪を集めて、トタンの上に焚き火をしました。焚き火が落ち着くまでの間に、芋をアルミホイルで包みます。準備が整うと、そ

れぞれ手にした芋を焚き火の中へ入れました。

その芋の上に、かき集めた落ち葉をどどーとおいて芋を焼きます。みんな芋がちやんと焼けるかと心配そうに芋の方を眺めていました。

焼き芋は成功でした。みんな一つずつ芋を手にとつて温かい芋を食べることができました。小粒の芋でしたがみんなおいしそうに食べていました。すぐにもう一つ食べたいと手をだしていました。

今年度収穫した芋は、十一月はナベで蒸し芋として、今回は焼き芋として食べましたが、子ども達の感想はどちらの食べ方もとてもおいしかったということでした。

明けまして

おめでとうございませう

訪問教育

新しい年を迎え、訪問教育を受けている子どもたちも『今年はこの年になりたい』『こんなことに挑戦したい』などなど一人一人いろいろな思

いに胸を膨らませています。

さて訪問教育では、昨年の十二月にクッキー作りと楽焼(第二弾)に挑戦しました。クッキー作りは、小学部だけで取り組みました。小麦粉・バター・砂糖・卵を混ぜ合わせ、一生懸命こねてクッキーの生地を作りました。しばらく冷蔵庫でねかせた生地を型抜きで抜いた人、好きな形を作った人、ダイナミックに大きなうずまきクッキーを作った人、また、二種類の生地を混ぜ合わせマーブル調のクッキーを作った人など一人一人がそれぞれ工夫しながら楽しく作る事ができました。



生地をねかせたり、焼いたりしている間には、吉村先生によるお話やペープサートを、会食の後には的当てゲームやハンドベルによる即興『きよしこの夜』の演奏をみんなできと楽しいひと時を過ごすことができました。

楽焼(第二弾)は、新しく入学した人や一回目に参加できなかった人が参加しました。マグカップ・器・置物・ネームプレートなど十一月に作った作品(素焼きしたもの)に釉薬をつけていきました。

素焼きした作品にまんべんなく釉薬をつけていくことは難しいようでしたが、根気強くつけていくことができました。また、集団活動に來られなかった人たちも病院や自宅でも取り組むことができ、心のもった作品を作り上げることができました。



みんなの力作は、二月に京都市美術館別館でおこなわれる『小さな巨匠展』に出品する予定です。ぜひ、皆さん観に来てください。

現在小学部十二人、中学部六人今年もいろいろなことに前向きに挑戦していきたい

と思っっています。どうぞよろしくお願ひします。

職場体験

中学部

十二月から一、二年生は後期の職場体験の取り組みが始まっています。前期は学校近辺の事業所で活動しましたが、後期は自宅近隣で

【自分で探して】【自宅から通うこと】を原則に取り組んでいます。現在、土日の外泊時間などにそれぞれ行きたい事業所を探してきてリストアップしたところです。一月からは各自で受け入れ依頼の電話をかけることからスタートします。緊張もしますが二日間の体験をやり遂げ、達成感を感じ取ってくれることを願っています。

さて三年生といえば、もちろん進路です。ラストスパートです。今まで授業、放課後の【勉強タイム】と頑張ってきました。不安も増大してくると思いますが、目標に向かって進むのみです。ファイト!

定年後は

英会話を上手になりたい

世界を知りたいから

桃陽病院 院長 中尾安次

英会話は難しい。アメリカ、ヨーロッパでは、二、三歳の赤ちゃんでも英語を喋っているのになあ。英語を勉強して、早くも五十五年にはなるのに、いまだ英語を喋れないのはおかしいと思いませんか。

理由は、いくつか考えられる。

まず、私は英語が生まれつき苦手であるかも知れない。でも私は英語がどちらかというが好きです。だって、英語の勉強は頭を使わなくても良いのです。ひたすら英語を聞いて、聞いて、慣れさえすれば良いからです。簡単、簡単。ただ日本の英語の勉強は文法を中心、読むことが中心、次は作文として書くことです。次は聞くこと、さらに最後が喋ることです。喋ることは一番最後です。つまり、勉強法が間違っていたのです。

私の固有の問題としては、耳が悪い、音感が悪いことが挙げられます。しかしこれとても、日本語をまあ普通に喋れているのを考えると最大の理由とは思えない。

私の高校時代の担任の、英

語の先生は若くて、意欲的だった。受験英語には関心がなくて、喋れる英語を教えることに懸命であった。私もESSクラブに参加した。ESS(English Speaking Society)とは英語会話クラブくらいの意味でしょうか。しかし我々はEating Sleeping Societyとよく食べ、よく眠るクラブと冗談を言っていました。田舎だったので、アメリカ人は皆無で、近くの教会に通い、キリスト教徒でもないのに、生の英語が聞きたいばかりに、アメリカ人の宣教師のもとに通っていました。

大学に入ってから、京都三条のYMCAの英会話に通いました。YMCAには可愛い女子大生が沢山通っていました。私の名譽のために申し上げますが、他のクラスメートのように、女の子を目当てに通ってはいません。本当に英会話を勉強しようとして通っていました。その熱意の割りに喋れないのが残念。欠点は日本語で思い、英文法を考えて、翻訳してから喋るからです。お金と時間ももったいなかった。

次はラジオの英会話とテープあるいはCDを用いてのウォークマンでの勉強もしました。

今も英字新聞を時々読んでいるのに、まだだめです。難しい

もんです。

定年後は世界遺産を周る、鉄道でアメリカ、シベリア、オリエントを横断する、古代文明のガンジス、チグリス、黄河、ナイル河を周りたい、ギリシヤ、ローマ、インカの遺跡も見たい。それが私の夢です。そこで私の人生は完結します。もちろん私の寿命とお金を持たないのはよくわかっています。定年後は私の人生の時間は私自身のために使います。たとえ、夢がかなうわけがないことを知っているとしても。

世界遺産のDVDで夢をかなえる方法もあります。それは世界共通語の英会話が必須です。

一方では、日本の首相が言う「美しい日本」や「国家の品格」に述べられる「美しい日本語」も大好きです。漢字も好きです。日本や京都が大好きです。私はもともと国粹主義者の人間なのです。

でも世界の人々と直接会話したい。気持ちに触れたい思いは変わりません。それには英語が一番です。

丸い地球、そこに住む六十億の人間に一部でよいから触れたい。人間の進化、生活、歴史を知りたい。私は六十五億分の1なのです。そして死んでいくのです。

1月行事予定

		本 校	訪問教育	国立分教室	京大分教室	医大分教室	二赤分教室
1	月	元旦					
2	火	年始休業、学校閉鎖日					
3	水	年始休業、学校閉鎖日					
8	月	成人の日					
9	火	授業再開(午前)支部きょうとタイム(小)		集会	集会	集会	集会
10	水	児童生徒運営委員会					書初め
15	月	保健週間、夜間学習					
16	火	子ども防犯教室⑥、児童生徒運営委員会		課外学習	課外学習	課外学習	課外・るんるんタイム
18	木	夜間学習					
19	金	授業参観⑥、懇談会()					
21	日	まなびの森整備(みどりの会)					
22	月	夜間学習					
23	火	音楽鑑賞教室(午前、小5)					
24	水	児童生徒運営委員会					
25	木	夜間学習					
29	月	夜間学習					
31	水	児童生徒運営委員会		課外学習	課外学習	課外学習	課外学習

2月行事予定

		本 校	訪問教育	国立分教室	京大分教室	医大分教室	二赤分教室
1	木	小さな巨匠展(~4日)、夜間学習		小さな巨匠展(~4日)	小さな巨匠展(~4日)	小さな巨匠展(~4日)	小さな巨匠展(~4日)
4	日	高校入学相談		高校入学相談	高校入学相談	高校入学相談	高校入学相談
5	月	朝会、保健週間、夜間学習					
6	火			集会			
7	水	児童生徒運営委員会		課外学習	課外学習	課外学習	課外学習
8	木	夜間学習					
9	金	私学高校入試		私学高校入試	私学高校入試	私学高校入試	私学高校入試
12	月	振替休日(建国記念日)					
13	火					集会	
14	水	児童生徒運営委員会		課外学習	課外学習	課外学習	課外・るんるんタイム
15	木	職場体験学習、夜間学習					
16	金	職場体験学習					
18	日	まなびの森整備(みどりの会)					
19	月	健康相談日、夜間学習			集会		
21	水	授業参観⑤、P茶話会⑥、懇談会		課外学習	課外学習	課外学習	課外学習
22	木	夜間学習					
23	金	月末大掃除					
26	月	健康相談日、夜間学習					
27	火					集会	
28	水	児童生徒運営委員会		課外学習	課外学習	課外学習	課外学習